

## FARMACIA MISIONES

DE  
**JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS**  
Ex-interno por concurso del Hospital Nacional de Clínicas en los años 1909 y 10

Desde el 1º de Octubre reabrió sus puertas esta Farmacia, donde tendrá el público seguridad respecto de la preparación de recetas, legitimidad de las drogas y medicinalidad en los precios.

**LABORATORIO DE ANÁLISIS Y ESTERILIZACIONES**  
ANÁLISIS DE ORINAS Y ESPUTOS

ESTERILIZACIÓN de algodonos y gasas para partos, curaciones y cirugía.—Preparación de sueros e inyecciones en ampollas.

## Se fundió!!!

IPA se mudó de casa.  
Ipa se cambió de sitio.  
Ipa se salió de quicio:  
¿Qué será lo que le pasa?  
Unos dicen: se fundió  
Ipa contesta: que nó.  
Otros: que se ha vuelto loco.  
Ipa dice que tampoco:  
Agregando: yo no miento,  
Cuando quiera un pantalón  
saco ó chaleco, cualquiera  
may bien hecho, que lo espera:  
Sarmiento esquina Colón  
O bien: Colón y Sarmiento.

POSADAS MISIONES

Jabón de  
**CREOLINA**  
marca:



De inmejorables condiciones para el tocador y excelso para el lavado de ropa  
(SE VENDE EN LOS ALMACENES)

## ORTEO J. AVALOS

CONSULTAS JUDICIALES ANTE  
EL SUPREMA CORTE  
CALLE 760 — BUENOS AIRES

## REDACCIÓN

### Charada

¿Economías o engaño?

Hace uno o dos meses *La Sábana de bodegón*, pregonaba con bombo y platillo, como hacen en los circos, las importantes medidas económicas tomadas por los del grupo, que como bandada de cuervos, ha sentado sus reales en los puestos directivos de la comuna; pero ha tenido, a pesar de conocerlo antes que nadie, especial cuidado de aclarar el fin a que estas economías iban dirigidas. Corría peligro la coima que en forma de impresiones y una cartilla llamada bombasticamente *boletín* — recibe.

*Nada hay nuevo bajo el sol*, ha dicho alguien. El fin empezó a ponerse de manifiesto poco días después, aunque con el mayor sigilo, de aparecer la noticia lanzada a circulación con el fin de impresionar y acumular voluntades para la reelección y elección del candidato del programa firmado por él en su primer tentativa para lanzar al puesto a que de tan pronto tiempo atrás aspiraba.

Mediatamente de publicada la resolución — que con el fin aparente de economías y real de producir vacantes para los satélites sin órbita fija, — que dejaba pesantes a meritorios empleados, uno con diez y nueve años de servicios, se nombraba — así, entre gallos y media noche, — empleado supernumerario a un joven recientemente llegado y que había quedado cesante en una casa de comercio. La economía quedaba reducida a uno.

Poco tiempo después y siguiendo el mismo sistema de *publicidad* se creaban dos nuevos puestos de supernumerarios, siendo uno de los designados una persona de quien la Municipalidad de Concepción puede dar informes. Ya no se economiza, se gasta más del presupuesto. Se necesitaba gente de confianza para emplear en los puestos públicos del país conquistado.

Con fecha 31 del año fenecido, fué exonerado un inspector, por pedido especial, y a región seguido eran nombrados dos de los candillos más distinguidos de los últimos comicios a quienes

## Dr. E. Domínguez Ortiz

ABOGADO  
Estudio: Colón y Córdoba.—De 8 a 12 m.— Posadas Misiones.

era necesario premiar los importantes servicios prestados en favor del pueblo.

Tenemos entonces que la tan zarandada resolución económica, se reducia solo a recargar el presupuesto general en beneficio de los que se habían sacrificado a fin de que triunfaran los bien entendidos intereses que representan los actuales ediles. Y como todo servicio debe abonarse, ellos que han tomado por asalto una rica *insula*, invierten las contribuciones de guerra, impuestas al vencido, en recompensar los meritos adquiridos por los *herbívicos* sostenedores de los distinguidos *estadistas* que economizan lo propio y abonan con lo de todos, los servicios de que son particulares deudores.

El pueblo todo debe tomar nota del modo poco correcto con que se dirigen los destinos de la comuna y la forma poco justa en que se invierten sus rentas, para el momento oportuno, ya cercano, pedir cumplida y satisfactoria explicación del empleo del haber que, momentaneamente, los ha sido otorgado a los que la casualidad e indiferencia pública, ha llevado a ocupar puestos para los cuales se necesita una mediana preparación y un carácter independiente de todo circuito aprovechativo.

La solución próximamente

## Encubridor de delito?

Es inaudito que la escuela de difamación que dirije desde el «bolicho» de libros «El corresponsal» como pomposamente se hace apellidar, de sapientísimas enseñanzas, no sea destruida hasta hoy, puesto que trata de ser dirigida por un aereolito es un hombre que aun no ha aprendido a respetar nuestras instituciones.

## Academia de Dibujo y Pintura

Pongo en conocimiento del público en general, que desde el 19 de Diciembre próximo, empezará a dar lecciones de Dibujo y Pintura, como ser: en terciopelo, raso, tela, etc., así como también en dibujos al fano y grabados, la última palabra del arte. Cuenta con materiales de dibujo y pintura recién llegados de la Capital Federal.

—Lecciones diarias de 3 a 5 p. m.— Precios módicos.— Calle Junín, entre Córdoba y Rioja, frente a la Escuela Superior N. 2.

VIFREDO PÉREZ.

Nos referimos a otra afirmación hecha por el corresponsal en telegrama publicado por diario metropolitano en día 4 del corriente, donde consigna un presunto delito perpetrado en la picada de Cerro Corá a San Javier.

Teniendo en cuenta que la policía no tiene ninguna clase de conocimiento al respecto, nos permitimos llamarle la atención para que tomara las medidas pertinentes en contra del encubridor temporario del presunto crimen que tan a mansalva pretende burlar la acción de la justicia o quiera desprestigiaria.

## En lo de Ramírez-Ferré

Por todos conceptos, sin olvidar el menor detalle, resultó lucidísima la fiesta que con motivo del bautismo de los niños de Kusrow y Ramírez llevóse a cabo el sábado en casa de los padres de este último.

El jardín iluminado con gusto y profusión, hacía justo pendant con la mesa donde fué servido un abundante y bien dispuesto lunch.

El entusiasmo de las parejas hizo que el baile se prolongara hasta las 3 y media de la mañana. Y durante todo el tiempo de la velada, los taponazos del champagne fueron el símbolo de la alegría que reinó, y de las promesas de felicidad para aquellos que empiezan la vida bajo tan buenos augurios.

Asistieron las señoras de Acosta, de Borghesi, de Kusrow, de Rodríguez, de Espinosa de Pérez, de Olmo, de Roca, de Bianchi, de Rodríguez, de Viñas.

Señoritas: Zoraida Viñas, Fídelina Rodríguez, Francisca, Dolores, María y Rosita Alegre, Elvira Olmo, Carmen Mayol, María Antonia Acosta y Tomasa Galarza.

## El concierto de anoche

Sin pretender halagar el oído de nadie, puede decirse que el concierto de anoche en el Teatro Español, estuvo bien.

Este concierto ha sido sin duda el primero, que el Conservatorio debió haber organizado.

El público numerosísimo como nunca, aplaudió con justicia a los intérpretes y no hay que decir que si los conciertos fuesen menos frecuentes la próxima vez, este mismo día, en los primeros días de la...

buenas voluntades de los alumnos, que ayer lo hizo al adelanto que mostraron en sus respectivos estudios, aplaudirá satisfecho de haber pasado una noche de música en el verdadero concepto del arte.

Hemos de hacer mención especial de la Sta. Palaca, quien supo salir airosa de una tarea que no suele estar al alcance de una alumna de un Conservatorio cualquiera que éste sea.

La falta de espacio nos obliga a suprimir los nombres de los concurrentes, que en resumen puede decirse fueron la mayoría de las familias de nuestra sociedad.

## Notas de la guerra

### EN METZ

Declaraciones de una enfermera

Una joven inglesa, miss Peggy Blyth, que estuvo en Metz al principio de la guerra y que acaba de regresar a Londres, ha descrito la situación en Metz, la gran ciudad fortificada alemana, donde se le permitió, por excepción, prestar servicio en la Cruz Roja Alemana.

Vió al kaiser cinco veces durante las trece semanas que tuvo su cuartel en Metz, y en todas esas ocasiones lo vió en la iglesia.

«Los sermones predicados en presencia del kaiser — dice — eran invariablemente de un violento carácter anti británico.»

Miss Blyth vió también al príncipe heredero, en las calles de la ciudad: «Personalmente me impresionó desfavorablemente, pero es inmensamente popular.»

Como enfermera de la Cruz Roja, miss Blyth ha tenido ocasión de darse cuenta de las gran-

des pérdidas de vidas que han tenido los alemanes:

«Metz está repeta de heridos. Todos los locales de las escuelas han sido transformados en hospitales. Durante las noches, desde las 7 hasta las 6 de la mañana, llegaban a Metz largos trenes cargados de heridos. Las heridas leves eran una excepción.»

«También llegaron a Metz, en los mismos trenes que transportaban heridos, muchos dementes, cuya procedencia se ignora.»

Prevalecia una marcada hostilidad contra los heridos franceses, porque se les acusaba, por vagos informes, de haber cometido atrocidades en el campo de batalla. Vió a un prisionero de la Cruz Roja francesa que imploraba a las personas que se hallaban en la plataforma de la estación que le dieran un pedazo de pan y nadie le hacía caso, porque, según decían, había dado agua envenenada a los heridos alemanes del campo de combate. Termina diciendo la ex-enfermera, que una de las tarjetas postales que más circulan en Metz es la que representa a un grupo de soldados alemanes bailando el tango en el Buckingham Palace, de Londres.

## De San Javier

El hogar de los esposos Díaza, fué eludado por la temprana desaparición de su hijo Salvador, víctima de un desgraciado accidente: El 29 de Diciembre, pasado en circunstancias que pa-

## LEA USTED...

No existe mejor recuerdo de familia que un retrato al lápiz del Estudio Artístico KATS Y GUSCHIK.  
Acenda hoy mismo al Hotel Iguazú, y tendrá el dibujante a ver sus fotografías.

## “LA PORTEÑA”

TIENDA, MERCERÍA Y ZAPATERÍA

Buenos Aires esq. San Martín, frente al Colegio de las Hermanas de Santa María

NUNCA se han ofrecido artículos tan buenos a precios tan reducidos en:

Ropa Blanca y Blusas para Señoras

Siendo el mayor, mejor y más nuevo surtido que en estos artículos se ha traído a Posadas, desearía hacer conocer tales novedades a todos mis clientes. No necesita comprar, ni gusto se mostrarle.

Pida muestras ó visite la casa su visita será agradecida.

TIBURCIO R. HUERTES

NO OMITO esfuerzos para conservar la fama que siempre ha tenido La Porteña en vender a más bajo precio mercaderías finas, que otras casas venden las ordinarias. Dependiendo de mis compras, pues no deseo hacer grandes ganancias. Para probarlo, verá que vendo al mismo precio y más barato que en la Fábrica:  
— LAS PUNTILLAS — FESTONES —  
— BRODERÍE — ROPA BLANCA Y —  
— BLUSAS PARA SEÑORA —  
Para los demás artículos vea los precios en el catálogo.



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013» del CEHIPE.



seaba en canoa frente al obraje del señor Carlos R. Wade (Buenos Aires) se tambaleó la embarcación pereciendo ahogado a pesar de los esfuerzos realizados para salvarlo por el personal del obraje. El morado niño, apenas contaba 15 años.

—El 12 del corriente, las familias de la localidad, realizaron un picnic en una de las chacaras de las cercanías; la reunión resultó muy animada, bañándose hasta la puesta del sol.

Corresponsal

# LA GUERRA EUROPEA

De Peppino Garibaldi. — Una victoria de los voluntarios italianos en Francia. — Operaciones en Turquía. — Un cuerpo de ejército hacia la frontera de Egipto. — Una visita del Kaiser al norte de Francia. — Ablocución del príncipe Eitel Federico. — La situación de Alemania. — Declaraciones de un ministro alemán. — El desastre turco en el Cáucaso. — Concentración de la flota alemana. — Alistándose para un combate con la escuadra inglesa. — Combate naval en el Mar Negro. — Buques turcos averiados.

## OTRAS NOTICIAS

Roma, Enero 11.— Telegramas de Niza dicen que el destacamento de voluntarios italianos que está realizando ejercicios en Avignon (Francia) será enviado el próximo lunes al frente de la línea de batalla del norte.

Roma, Enero 11.— Peppino Garibaldi, ha enviado telegrama a su padre desde Chalons Sur Marne, informándole que los voluntarios italianos batieron en la noche del 3 del actual y se cubrieron de gloria, pues consiguieron desalojar al enemigo que era tres veces superior en número.

El general Riccioni contestó expresándole sus felicitaciones encargándole la hiciera extensiva a todos sus soldados.

Roma, Enero 11.— Han llegado a esta capital dos coroneles del ejército francés con objeto de expresar sus condolencias en nombre del presidente de la República y del ministro de la Guerra, al general Riccioni Garibaldi, con motivo de la muerte de Constantino Garibaldi, acaecida en el campo de batalla de Francia.

Roma, Enero 11.— El Giornale D'Italia informa que los despojos de Constantino Garibaldi llegaron a esta ciudad el martes y miércoles, de la corriente semana.

Londres, Enero 11. Algunos diarios de esta capital publican despachos de Atenas, anunciando que el 3° cuerpo del ejército turco de guarnición en Damasco se puso en marcha hacia la frontera de Egipto empleando 8000 camellos para efectuar la travesía del desierto.

Londres, Enero 11.— Despachos de Copenhague, informan que el Kaiser visitó la localidad de Dovri en el norte de Francia. El emperador pasó revista a las tropas que se encuentran en esa población y saludó emocionado a las banderas de los regimientos convertidas en harapos por las balas enemigas. El príncipe Eitel Federico acompañaba al soberano. Este dirigió una alocución a los soldados en la cual dijo, que los alemanes estaban luchando heroicamente y en el mundo debe concertarse concluyendo, diciendo: que la guerra no terminará hasta que el enemigo sea completamente derrotado, pues Alemania está en situación de dictar condiciones de paz.

Atenas, Enero 11.— Asegúrase que el embajador alemán en Turquía declaró a representante diplomático de uno de los países balcánicos que si la flota de los aliados fuerza el paso de los Dardanelos, los turcos asesinarían a todos los cristianos residentes en territorio turco.

Petrograd, Enero 11.— Las últimas noticias llegadas a esta capital dicen que los turcos tratan de avanzar desde Karangan sobre la frontera otomana donde los restos del 10° cuerpo del ejército turco se han concentrado. Según parece los turcos con este avance tratan de desquitar-se del desastre del Cáucaso.

Copenhague, Enero 11.— Anunciase que toda la escuadra alemana está concentrada en Wilhelmshaven y Cuschaven, lista para salir al encuentro de la flota británica. En Kiel, no quedan ahora más que barcos antiguos.

Petrograd, Enero 11.— Oficialmente se anuncia que en el combate naval librado en el Mar Negro, el 6 del corriente, entre los buques de guerra rusos y turcos, los cruceros Breslau y Amidich, resultaron averiados.

## Crónica Social

### Viajeros

De Buenos Aires, el señor Pedro Aguarrubere.  
De igual punto el señor Francisco Magaldi y señora.  
A San Ignacio el señor Juan G. Brun.  
De Buenos Aires el doctor Juan J. Claverie.

## Aviso al Público

En el Taller de Carpintería, Mueblería y Tornaría a Vapor de Augusto Dorna, fundado en 1882, y sito en la calle Sarmiento entre San Luis y Juan, se atienden todos los días hábiles, de 8 a 11 a. m. y de 3 a 6 p. m. todos los reclamos de cuevas, etc. Solicitados con el Restaurant y Bar "For" nos Posadas hasta el 31 del corriente, advirtiéndose que los interesados deben hacer sus presentaciones en forma, para que puedan ser atendidos.  
Comunica también a sus favorecedores, que son completamente ageno a algunas irregularidades y errores que se han notado en el "Revista" fornos del 18 de Noviembre al 31 de Diciembre, fecha esta última desde la cual me hice cargo del negocio.  
Posadas, Enero 11 de 1914.

AUGUSTO DORNA

## Escuela Especial de violín

DE Alfredo Martinoni  
Premio del Conservatorio Suizo  
Lecciones a domicilio — Honorarios módicos  
HOTEL GERMANIA—POSADAS

## Escuela Práctica

De Agricultura Sub-Tropical de Posadas

Esta Escuela llama a Reclutación hasta el mes de Enero del año 1914, para la provisión de artículos de almacén, comestibles, pan, galletas, carne, carbón, leña y kerosene durante el año 1915.

El pliego de condiciones, como la lista de los artículos de almacén a proveer, se encuentran en la Secretaría de la misma, a disposición de los interesados.  
Las propuestas se aceptarán cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y se abrirán el día 15 a las 8 a. m. en presencia de los señores: — L. L. CIRIOSTIN

Posadas, Diciembre 15 de 1914.

SECRETARIO

## El que suscribe

Se encarga de la ejecución de dirección de cualquier clase de trabajo de Carpintería, Taller ó Construcciones de Madera. — También planos, detalles, etc. — Calle Ayruchito y Catamarca, Posadas. — L. L. CIRIOSTIN

## Sombreros de Señora

La Señora Leonie R. de Alvarenga participa a su numerosa clientela y a las familias en general que ha recibido un inmenso surtido de sombreros para señoras, señoritas y niñas, de última creación, los cuales estarán en exposición. Calle 25 de Mayo esquina Rioja.

## SE ALQUILA

Una espaciosa casa para hotel ó otro negocio, con comodidad para familias; frente al puerto, con agua potable y corriente. Hay instalaciones de tienda y almacén — Alquiler acomodado. — Se hace contrato — Tiene pozo de aljibe. Ocurrir en la misma a ABDALAY HERRERO Posadas.

## Novillos paraguayos para invernar

Novillos paraguayos para invernar, vendiendo puestas en costa argentina. Diríjase a MARIO COMERO.

Santísima Trinidad Paraguay

## REMATE JUDICIAL

por Jacob M. Wahnish

EL DOMINGO 17 DE ENERO DE 1914, a las 9 en punto de la mañana, en mi casa de Remate: calle Félix Azara esq. Belgrano, como Síndico Liquidador del concurso de Don Bartolomé Agesta, cuyos autos se tramitan ante el Juzgado Letrado del Territorio a cargo del Dr. Domingo Sasso, Secretario escribano Cruz E. Costa, remataré con la base de Cuatrocientos pesos moneda nacional de curso legal (\$ 400) UN APARATO DE CINEMATOGRÁFICO completo y en perfecto estado, compuesto de un Proyector Pathé Frères último modelo con objetivo, distribuidor y pantalla, 1. Derivadora con curso medio y bobina de 300 mt., 1. Mesa Madora Pathé Frères último modelo, 1. Lámpara P. M. con condensador y cubeta, 1. Lámpara de arco de 45 amperes, 1. Resistencia de 110 volts y 45 amperes, 1. Cono para vistas fijas con objetivo, 1. Chasis vertical con dos porta placas, 10 negativos carbón, 1. L. A. S. S. S. el 10%. Comisión del 10% a cargo del comprador. — Por más datos a mi escritorio: calle Félix Azara esquina Belgrano, dando está la maquina y los interesados podrán inspeccionarla.  
JACOB M. WAHNSH  
Remat. Público.

## Edicto Judicial

Por disposición de S. S. el Señor juez Letrado subrogante del Territorio de Misiones Doctor Santos Ferreira, se hace saber por el término de treinta días a contar desde la primera publicación del presente, que ha sido abierto el juicio sucesorio de Doña JOSEFA MINAYRA de LEOPARDI, para que dentro del término señalado comparezcan a deducir sus acciones los que se consideran con derecho a dicha sucesión, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar en derecho. *Plazo de 30 días de 1914*  
Cruz E. Costa  
Jefe Secretario

## Especulación Diamantina

Se transfieren los derechos de media manzana en la mejor posición de piso nuevo.

50 varas de frente al callejón del Zaimán y 100 bordean la entrada principal del piso. Terreno especial para cualquier plantación. Todo bien alambrado con pozo de 2 metros y medio de agua en tiempo de seca.

Y galpón de madera y zinc de 18 metros por 9, a 50 metros de la Comisaría esquina frente a la plaza de frutos que para copio es la más importante y estratégica posición comercial, y para negocio, en la esquina de entrada sale el callejón.

De pronta valorización por la próxima construcción del Hospital Nacional, de una Iglesia y del nuevo matadero y paso del primer Tranway que en breve se construirá en Posadas. Desde ya se está poblando, y valorizando con asombrosa rapidez. Por datos y ocurrir al renombrado Restaurant «Económico Central» de JOSÉ FAZZINI. Posadas.

¿Quiere Ud. aprovechar la Crisis?  
LEA ESTE AVISO Y VISITE LA MUEBLERIA  
**«La Europea»**  
Y tendrá la seguridad de ganar tiempo y dinero, llevando mercaderías a satisfacción con gran economía

GRAN SURTIDO DE MUEBLES de todos los estilos, pues es la única casa en Posadas que puede vender a más bajo precio que cualquiera otra del ramo. — Para DARSE CUENTA de la verdad y para mayor convencimiento de lo que exponemos, pueden elegir Catálogos de todas las casas de Buenos Aires, y veria que vendemos a los mismos precios, entregando a domicilio, a bordo ó en la Estación del F. C. con nuestro personal y responsabilidades de cualquier rotura.  
NOTA.—Con buenas firmas entregamos a 3, 6, 9 y 12 meses de plazo, sin anular los precios, cualquier mueble que se nos pida.  
No se olvide de visitar nuestra MUEBLERIA.

CHAPOV Y GIRSON

COLÓN Y BELGRANO POSADAS MISIONES

# ¿Quiere Ud. vestirse con elegancia

OCURRA A LA CASA TERZI

**Sastrería**  
ESPECIALIDAD  
En Trajes de Etiqueta  
Seleccinado stock de mercaderías provenientes de las mejores marcas inglesas —  
impermeables —  
**BURBERYS, Londres**  
CALLE COLON  
TRAJES A LA OVA BARCHE

**Aviso a los estudiantes**  
A partir del 2 de Diciembre martes de esta semana, funcionarán cursos de Algebra, Aritmética, Pr. recs. etc. en la Casa de la ex-confitería del Sr. García, al lado del Banco Español, por el Sr. Gas de Vinsac.  
Entendense con el Profesor por las horas y precio, todos los días, en el local de la academia ó en la farmacia del Sr. Acardi.  
**CARNE**  
Carne gorda y descansada a 0.30 ctv. el kilo. Carnicería VILLA LANUS



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO  
BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

PROFESIONALES

Quillermo Villafañe
de Hospital San Roque de Buenos Aires

Clínica Médica, Cirujía de Urgencia.
Enfermedades de señoras y niños.
Medidas de la piel, garganta,
nariz y oídos.
CONSULTAS
de 10 a.m. y de 2 a 5 p.m.
Félix Azara, 4 media cuadra de la plaza de Julio

Macedonio Fernández
ABOGADO
Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES
Redactará escritos y consultas
de sean solicitados por correo

ESCRIBANIA
El Escribano que suscribe ha abierto su
oficina para la autorización de contratos
bilios, en la calle Cuyo esq. Azara,
donde recibe órdenes de 12 a 4.30 p. m.
FÉLIX E. MARTÍNEZ

JOSÉ AMORÓS
Profesor de música
Academia, y a domicilio.
Venta de pianos de
antigüedad y 4 platos.
Paseo y Junia.

DIONISI
Instructor de obras
Planos y presupuestos, adornos
frontes, panteones, estatuas y
decoraciones en general para cemento.
Precios módicos.
DE MAYO Y ENTRE RÍOS POSADAS
Misiones

Mecánico electricista
Se ofrece para el funcionamiento
y conservación de las instalaciones
de motores eléctricos con bomba en
las casas particulares. Precio Módi-
cos. Ocurrir en la Tienda «La Porte-
ñas». Se hace todas clases de repa-
raciones.

Empresa de Navegación
JACOBSEN Hnos.
Lancha "Paranay"
Viajes a Itacúa todos los Sábados
1 \$ 1.500a y vuelta. Salidas de Po-
sadas a las 7.30 a.m. y de Encarna-
ción a las 7.40 regresando de Itacúa
a las 11.30 a.m., los días domingo y
feriados queda a disposición de las
familias para paseos a 5 \$ por hora,
los b. lotes para Itacúa se expedirán
toda la semana en el escritorio de
nuestro Taller o a bordo el día de
salida, para paseos deben avisar el
día antes y la hora que se desea ocu-
par la lancha. JACOBSEN Hnos.

PLATERIA Y JOYERIA
DE
Lorenzo J. Bianchi
Es el único en el
Territorio donde se
hacen trabajos es-
merados y garanti-
dos, y el único don-
de se graba y se
cincela monogramas
de cualquier
cantidad de letras
y estilos a la par
de la Capital Federal. Un buen surtido
de alhajas finas y la cooperación de tra-
bajos perfectos hacen que las personas
de buen gusto encuentren para satisfacer
sus exigencias.
¿Y los precios? Sin competencia.
CALLE SAN LUIS ESQUINA RIOJA
Posadas - Misiones

WALSER, WALD & Cia.
330—CERRITO—330
BUENOS AIRES
Frankfurt-Paris-Pforzheim
Casa Introdutora
ALHAJAS—BRILLANTES—RELOJES
Marca PAUL DITISHEIM, reloj de
la más alta precisión
VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

PUERTO Y COLONIA
"SAN ALBERTO"
ALTO PARANA (Misiones)

A los plantadores de yerba-mate, tabaco, arroz,
etc., — A los agricultores en general

Esta colonia, propiedad, actualmente del Sr. JOSÉ TAGINI, (Casa Tagini en Buenos Aires, Avenida de Mayo esq. Perú) se encuentra admirablemente situada a 18 ó 20 horas de camino de Posadas, aguas arriba y sólo diez ó doce aguas abajo; a seis kilómetros de «Puerto León» el gran acerradero y carpintería mecánica de la sociedad anónima Misiones Land & Co, y a un kilómetro y medio de «Puerto Murphy».

Su extensión total es de una superficie de diez mil hectáreas, de tierras boscosas inmejorables para todos los cultivos subtropicales: yerba-mate, tabaco, naranjos, mandarinos, arroz, bananos, caña de azúcar, ananás, maní, maíz, mandioca, porotos y hortalizas de todas clases.

No hay en la propiedad serranías ni pedregales; son terrenos suavemente ondulados y ricos en madera. Toda la propiedad está abundantemente regada, cruzada por ininidad de arroyos y sus respectivos gajos y vertientes.—La yerba crece espontáneamente por todas partes habiendo numerosos lotes que contienen miles de pequeñas plantas que sólo esperan la limpieza y el desmonte para prosperar.

Este es el mejor indicio de que estas tierras son naturalmente aptas para el cultivo de la yerba-mate que como se sabe apasiona hoy á todos los capitalistas ó propietarios de tierras en estas regiones.

Habiendo numerosos lotes disponibles para la venta, los interesados pueden pedir planos é informes por carta ó personalmente al administrador Sr. ADOLFO DE BOURGOING en la misma colonia.

Los lotes de chacras son de 25 hectáreas; hay lotes de quinta de 3 y de 6 hectáreas, rodeando la planta urbana ó futuro pueblo.—

Los precios y condiciones de venta, plazos etc. serán de las más ventajosas, principalmente para aquellos que se decidan á poblar inmediatamente, con elementos propios, etc.

"Farmacia del Pueblo"

Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO
ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO
Sueros Antifolicales
ESTERILIZADOS AL AUTOCALVAJE, EN AMPOLLAS CERRADAS Á LA LÁMPARA
SURTIDO COMPLETO DE DROGAS
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS
Oxígeno puro
Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño
Se prepara "606"
Registro de las Recetas llevado con la mayor exactitud para cuando se ofrecen repeticiones
EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento
POSADAS

Clase de Contabilidad

En el local de la calle Santa Fé, al lado del negocio del señor Zapelli tiene abierta clase de contabilidad y teneduría de libros el señor Juan B. Mercadal. Horas de 7 a 9 p. m. Honorarios módicos.



CLINICA DENTAL
ATENDIDA POR EL CIRUJANO-DENTISTA
Manuel H. Esquivel

Rivadavia entre Santa Fé y Belgrano.—Consultas de 8 á 11 a. m.

"LA ARGENTINA"

Muebleria y Carpinteria
DE:
Rodolfo Borowski

Surtido completo de todas clases de muebles
dormitorios y comedores en todos estilos y maderas.
Se hace cualquier trabajo de encargo por
fino que este sea con perfección prontitud y es-
mero, á precio que no admite competencia :

Se garante los trabajos
Calle Achacucho y Sarmiento
POSADAS Misiones

Empresa de Navegación
JACOBSEN HERM NOS

ITINERARIOS DE LOS RÁPIDOS VAPORES
«CUÑATAY» Y «GUARANY»
ENTRE POSADAS, ENCARNACIÓN Y COLONIA HOHENAU
CON PASAJEROS Y ENCOMIENDAS ÚNICAMENTE

«CUÑATAY»—Salidas de Posadas hasta San Ignacio, todos los días á las 7 a. m.
Hasta Hohenau, los Lunes, Miércoles y Viernes, tocando todos los puertos argentinos
y paraguayos, regresando el mismo día de la salida, á las 5.30 p. m.

«GUARANY»—Entre Posadas y San Ignacio, todos los días. Salidas de Posadas
á las 1 p. m., regresando de San Ignacio el día siguiente á las 7.30 p. m.

NOTA—Las encomiendas no se reciben á bordo el día de salida, sino en nuestro Taller
todos los días de 7 á 5 p. m.

MODISTA

La señora FORTUNATA F. de FA-
RRERAS, Modista y Profesora de
Corte y Bordados, recién llegada de
Europa, ofrece á las familias de Po-
sadas sus servicios profesionales. Se
cobran precios módicos.
Calle Córdoba al lado del Escritorio
del señor Morais.

"Marmolería y Lapidaría"
DE
Alejandro Mercanti
PLAZA 25 DE MAYO

Especialidad en Pantheones y Monu-
mentos.
Se hacen adornos para frentes a
gusto de los interesados. Hay en de-
pósito columnitas para parapetos.

"La Economía"
DE
ALEGRÍA Y MENOYO

Almacén de Comestibles de primera necesidad

Existencia permanente de frutos del país, maíz, carbón, leña y mieles
de aboja y caña á 0.80 y 0.40 centavos el litro.
Leña puesta en domicilio y de primera calidad, á pesos sola las
cient astillas.

Carbón especial en bolsas y al detalle.
Nuestra clientela y el público en general, pueden pasar por
nuestra casa para convencerse de la calidad de los artículos que
tenemos en venta.

Reparto á domicilio con prontitud y esmero—Seriedad en el trato

PRECIOS MÓDICOS
CALLE ALVEAR ENTRE 25 DE MAYO Y GENERAL PAZ
Posadas—Misiones

Se vende una máquina fotográfica «Georg Auschutz (Ango) 13x18. Tripode modelo
N. 48, de 1.40 de alto.

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENE-
RALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a
PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones
que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misiones

CLINICA DENTAL

DIRIGIDA POR LOS CIRUJANOS DENTISTAS
Fernando y Arturo Degiovanni
Escuela de Ciencias Médicas de Buenos Aires y Bolivia
Consultas: Martes y Miércoles en el América Hotel
Viernes y Sábados, desde el día 23.—Consal-

LA MISIONERA

Producto de Lechería y
Cremería
REPARTO A DOMICILIO

Despacho en su local calle Bol-
: : : var y San Lorenzo : : :
Posadas



CEHIPE
CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS
INSTITUTO DE INVESTIGACIONES Y PUBLICACIONES

Material digitalizado con fines educativos,
culturales y de investigación, en el marco del
"Concurso de subsidios para proyectos de
preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA
DE LAS MISIONES

# Barraca de Frutos del País

DE  
**DOMINGO BARTHE**

Con fecha 1º de Agosto he establecido en esta localidad una Barraca de Frutos del País la que ocupará exclusivamente del acopio de cueros vacunos frescos, salados y secos, sebos, astas, cerdas y lana. Pielés de caballo, lanas de cabras, carpincho, nutria y lobos. Plumas de avestruz y garzas. Siendo que mi casa paga los mejores precios del día, no venta sin consultar antes con el que suscribe o con mi encargado Sr. G. Gómez en la Barraca situado en mi chacra Nro. 5

**DOMINGO BARTHE.**

## LECTURA para TODOS

LIBRERÍA DEL COLEGIO  
Calle COLÓN y SARMIENTO

PEDID las obras de los siguientes autores:

**VICTOR HUGO** PRECIO

Norventa y Tres ..... \$ 0.90  
 El Hombre-Fiera ..... 0.90  
 Estuarda ..... 0.90  
 El Destino ..... 1.40  
 Los Miserables (2 tomos) ..... 2.90  
 Historia de un delito ..... 0.90  
 Teatro Completo ..... 1.40  
 Los trabajadores de mar ..... 0.90

**EMILIO ZOLA**

Una página de amor ..... 0.90  
 La bestia humana ..... 0.70  
 La fortuna de los Rogon (2 t.) ..... 1.20  
 La Taberna (3 tom.) ..... 1.20  
 La Oira ..... 0.90  
 Teresa Raquin ..... 0.70  
 Miserias humanas ..... 0.70

**VARGAS VILA**  
(EDICIÓN ENCUADERNADA)

Iris ..... 2.50  
 Los Parias ..... 2.50  
 Alba Roja ..... 2.50  
 Rasas de la Tarde ..... 1.50  
 Copos de Espuma ..... 1.50  
 La muerte del Cóncor ..... 2.20

**FELIPE TRIGO**

Las Ingenuas (2 tom.) ..... 4.40  
 La Clave ..... 2.40  
 La Alfilina ..... 2.40  
 El amor a la vida ..... 2.40

**BLASCO IBÁÑEZ**

Los Argonautas ..... 2.50  
 La Maja desnuda ..... 2.50

**CAMPOAMOR**

Obras Poéticas (2 tom.) ..... 2.80

**E. ZAMACOIS**

De mi vida ..... 0.70  
 Dos años en América ..... 0.70  
 De Carne y Hueso ..... 0.70  
 La Estufa ..... 0.70

**GÓMEZ CARRILLO**

Del dolor y del vicio ..... 1.50  
 La Rusia actual ..... 2.50  
 De Mersella a Tokio ..... 2.50

**A. DUMAS**

El Conde de Montecristo ..... 2.60  
 Veinte Años Después ..... 2.50  
 El Vizconde Bragelonne (2 t.) ..... 5.-

**Biblioteca crítica. Obras de EDUARDO GUTIERREZ**  
(TOMOS GRANDES a \$ 0.90)

«El Mataro»  
 «Una Amistad hasta la Muerte»  
 «Juan Moreira»  
 «Juan Sin Patria»  
 «Herencia Negra»  
 «Juan Manuel de Rosas»  
 «El Rastreador»  
 «Atenas de una Noche»  
 «La Masorca»  
 «El Puñal del Tirano»  
 «El Chacabuco»  
 «Una Tragedia de 12 Años»  
 «La Muerte de un Héroe»  
 «Dominga Rivadavia»  
 «Los Montañeses»  
 «El Jerodado»

(TOMOS CHICOS a 0.70)

«Amor Funeo»  
 «Los Enterrados Vivos»  
 «El Asesinato de Alvarez»  
 «Cronica y Sitetas Militares»

### VICENTE GENTILE

Venta de billetes de lotería. También se alquilan casas cómodas e higiénicas frente a la Plaza 25 de Mayo. Para tratar: Santo Fé entre Buenos Aires y Félix Azara. POSADAS MISIONES

### No se deje engañar

Cuando se presenten en su comercio solicitando renovar su aviso en la guía confronte que el boleto lleve el cliché del ANUARIO NACIONAL que es nuestra marca y la firma del concesionario exclusivo para este territorio y República del Paraguay señor L. CALLEJA.

Hemos comprobado que se emplea nuestra guía para sorprender la buena fe del comercio cobrándole avisos para guías imaginarias que jamás se publican.

Al comercio corresponde denunciar a los individuos que se presentan con boletas que no llevan nuestro cliché ni la firma de nuestro único representante señor L. Calleja. Si tiene alguna duda consulte a la Administración calle Humberto 1 889 Buenos Aires. Director PEDRO J. MARQUEZ.

### ¿Dónde se come bien?

Lo afirman los gastrónomos, las familias, los viejos, los jóvenes, los excursionistas:

## EN EL 'América Hotel'

**CRISTOBAL G. GUZMAN**

SITUADO EN EL CORAZÓN DE POSADAS  
FRENTE A LA PLAZA 9 DE JULIO

**COCINA PARA TODOS LOS GUSTOS**  
Habitaciones cómodas Personal selecto  
**PRECIOS SIN COMPETENCIA**

### "ARROCERA MISIONES

(VILLA LANÚS)

Plantación y Molino de Arroz

Venta y acopio permanente de los riquísimos Arroces producidos en estas tierras tipos Carolina, Japonés y Misionero, elaborados por métodos sin preparación alguna y que hace que su sabor sea un modelo de su género.

EN VENTA EN LAS PRINCIPALES CASAS DEL TERRITORIO

A los colonos agricultores que deseen hacer este cultivo, la Empresa ofrece aparatos con tringa por bomba especial y adelantamos a la semilla, útiles y a todo aquello que sea necesario, en condiciones que siempre serán benéficas al colono.—Por datos, dirigirse al Molino—Villa Lanús.

## Ferro Carril Nord Este Argentina

CAMBO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 15 de Diciembre de 1914 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS	LLEGADA A POSADA
Martes a las 7.20 p.m. internacional para Buenos Aires	Domingo llega a las 6.25 a.m. internacional para Asunción
Jueves a las 5.30 a. m. para Monte Caseros, combinación Concordia	Martes a las 10.55 p. m. de Monte Caseros, combinación Concordia
Sábados a las 5.30 a.m. para Monte Caseros, combinación Concordia	Jueves a las 10.55 p. m. de Monte Caseros, combinación Concordia

## LIBRERÍA DEL COLEGIO DE MARIANO DIAZ

Gran surtido en novelas de todas clases, libros científicos y textos en general para Escuelas.—novedades literarias por todos los correos.—Artículos para escritores y colegios a precios sin competencia.—música en general, : : : : : métodos y piezas.—Libros comerciales de todas clases - : : : : :

POSADAS—CALLE COLON ESQUINA SARMIENTO—MISIONES

NOTA—La casa se encarga de traer de Buenos Aires cualquier artículo del ramo que se le encargue.

# Establecimiento Gráfico "ALBERDI"

Administrador: **MARIANO DIAZ**

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases en negro y en colores.

Papel carta, planillas, talonarios, papel cuenta, sobres, menú, tarjetas, etc.

Colón y Sarmiento

Dirección y Administración  
**DEL DIARIO**

"**LA TARDE**"

El de más circulación en el Territorio de Misiones

Confeccion esmerada. Impresiones nítidas. Precios económicos: Se atienden

pedidos de la campaña siempre que vengan acompañados de su importe.

Posadas — Misiones

## "RETORNO"

Por Claudio Guardilde, a 2ps. el ejemplar

En la Librería "ALBERDI"



**CEHIPE**

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES